
Protokoll der öffentlichen Sitzung des Studierendenparlaments 

 
Datum: 28.11.2022 
Beginn: 19:36          Ende: 21:26 
Veranstaltungsort: Fachhochschule Westküste, Raum S18 
 

Präsenz Mitglieder: Mareike Lange, Sina Oelgeklaus, Olivia Sattig, Sönke Paulsen, Jorge 
Schmidt, Louisa Bott, Ole Glugla, Nele Werner, Nadja Woitzik, Jakob Hüncher, Kira Thomsen 
 
Gast: Niklas Müller 
 
AStA Vorstand: Noa Klinkenberg, Meredith Wagner, Lars Köppen 
 
Kandidat*innen AStA Referatsleiter*innen für die TAG: Fred Holzer, Jule Litschke 

 
Online: Toni Kramer, Valentin Hagen, Claudia Rolfs, Tim Gloy (ab 21:07 abgemeldet durch 

technische Probleme) 
 

Entschuldigt: Ines Koste, Irina Petersen, Ahmed Kücük, Finn Krause, Malte Gerber 

 

Top 1: Begrüßung und Beschlussfähigkeit 
 
Nadja eröffnet um 19:36 die Sitzung. Die Beschlussfähigkeit aufgrund der Teilnehmerzahl 
von 15 Mitgliedern ist gewährleistet.  

 

Top 2:  Genehmigung der Tagesordnung 
 

Die Tagesordnung wird einstimmig von den StuPa Mitgliedern genehmigt.  
 

Top 3:  Genehmigung Sitzungsprotokoll vom 18.10.2022 
 
Noa Klinkenberg fehlt bei dem letzten Protokoll und wird ergänzt. Es gibt keine weiteren 
Rückfragen und wird einstimmig genehmigt. 
 

Top 4: Genehmigung der Referatsleiter*innen der TAG 
 
Die beiden Kandidaten Jule Litschke und Fred Holzer stellen sich vor. Sie berichten von 
einem geplanten Treffen mit den Mitgliedern.  
Jule und Fred werden einstimmig zur Referatsleitung TAG gewählt. Sie nehmen das Ergebnis 
an.  

 

Top 5: Genehmigung Haushaltsplan 
 
Noa erklärt den vom AStA Vorstand aufgestellten Haushaltsplan. Es gab keine Einwände von 
den Referatsleitern bisher. 



Es wird nach einer detaillierteren Erklärung und Rechtfertigung für die Verteilung des 

Budgets gefragt.  
 

Noa weist darauf hin, dass wir ca. 1000€ im Minus sein werden. Das kommt durch die 
geringere Anzahl an Studenten und dadurch weniger Beiträge. 

 
Vorstand: Das Budget für den Vorstand wird einstimmig genehmigt. 

Referat Ausland: Lars erklärt, dass das Budget nicht angepasst wird, da sie durch das 
International Office gefördert werden.  

Das Budget für das Referat Ausland wird einstimmig genehmigt. 
Referat Büro: Sie bekommen mehr Budget, weil der Einkaufspreis für das Merchandise 

gestiegen ist. Das Budget für das Referat Büro wird einstimmig genehmigt. 
Referat Finanzen: Das Budget für das Referat Finanzen wird einstimmig genehmigt. 

Referat FuK: Dadurch, dass das IBZ mit eingeplant wird für die Einnahmen, nehmen wir 
mehr ein und geben weniger aus. Geld wird extern ausgegeben für das Westcoast und L1, 

intern für das IBZ, bzw. hier Geld eingenommen. Das Budget für das Referat FuK wird 
einstimmig genehmigt. 

Referat HoPo: Es wird kurz von der LAK berichtet. Das Semesterticket wurde diskutiert. Das 
Budget für das Referat HoPo wird einstimmig genehmigt. 
Referat Nachhaltigkeit: Das Budget wurde hier angehoben für die Anschaffung von 
Wasserspendern, ein Bücherregal und Hochbeete, sowie geplante Workshops. Das Budget 
für das Referat Nachhaltigkeit wird einstimmig genehmigt. 
Referat PR: Hier ist das Budget gleichgeblieben wie letztes Jahr. Das Budget für das Referat 
PR wird einstimmig genehmigt. 

Referat Sport: Das Budget ist größtenteils für die Hallenmiete, Equipment und Turniere 
eingeplant. Da es dieses Jahr kein Turnier gibt, ist das Referat 600€ im Plus. Das Budget für 

das Referat Sport wird einstimmig genehmigt. 
Referat TAG: Hier wurde das Budget stark gekürzt, da bis vor kurzem nicht klar war, ob das 

Referat bestehen bleibt. Eine Erhöhung kann jederzeit beantragt werden. Das Budget für das 
Referat TAG wird einstimmig genehmigt. 

Referat Technik: Das Budget ist für Lizenzen vorgesehen, sowie Projekte, die anstehen.  Das 
Budget für das Referat Technik wird einstimmig genehmigt. 

Referat West: Das Budget wurde hier gekürzt, da es die Zeitung nur noch online geben soll 
und es somit keine Druckkosten mehr gibt. Das Budget für das Referat West wird einstimmig 
genehmigt. 
StuPa: Das Budget ist hier vorgesehen für die StuPa Wahlen. Sie soll wieder online 
stattfinden, da es eine höhere Wahlbeteiligung gibt und es praktischer ist, aber auch 
kostenintensiver. Das Budget für das StuPa wird einstimmig genehmigt. 
 

Top 6: Wahlorgane für die StuPa-Wahl wählen 
 
Es gab zu wenig Bewerbungen und nach Bewerbungsfrist werden noch eine Wahlleitung, 
eine Person für die Kommission und eine Person für die Prüfungskommission eingestellt. 
Mehrere Bewerbungen werden während der Sitzung eingesendet, von allen ist eine E-Mail 
vorhanden. 
Es wird nach dem schriftlichen Einverständnis von den Bewerbern gefragt. Die 
Fristverlängerung wird auf 21:07 verlängert, was einstimmig gewählt wird.  
Als Wahlleitung wird Caro Cramm einstimmig gewählt.  



Als Kommission werden Hannah Leuchtmann, Kim McArthur, Marvin Bomberka einstimmig 

gewählt. 
Als Prüfungskommission wird Victoria Heinl einstimmig, Ruben Baufeld einstimmig und 

Maria Fantoni mit elf Stimmen gewählt.   
Jolina Kretz erhält vier Stimmen und wird somit nicht den Posten als Prüfungskommission 

übernehmen.  
Alle gewählten Posten nehmen das Wahlergebnis an.  

 

Top 7 Verschiedenes 
 
Es gab die Idee, einen Selbstverteidigungskurs zu organisieren. Der Vorstand hat diesen Kurs 
in Planung.  
Für den AStA soll Werbung gemacht werden, vor allem bei den Erst-Semestern, sowie den 
Technikern. Ideen sind hier, Inhalte von Referaten mehr auf den Campus zu bringen, durch 
z.B. Plakate aufhängen, Videos drehen (sind in der West in Planung) /in Vorlesungen gehen 
und den AStA bewerben. 

Es wird gebeten, die StuPa WhatsApp Gruppe mehr zu nutzen. 
Es wird nach der Zuständigkeit für das Auffüllen der Periodenprodukte gefragt. Es wurde mit 
dem Hausmeister gesprochen, die Reinigungskräfte sollen sie auffüllen. Das Büro macht die 

Bestellungen, weitere Bestellungen sind geplant. 
Das Alkoholverbot auf dem FH-Gelände ist aufgehoben. 
Die nächste Sitzung wird in der vorlesungsfreien Zeit stattfinden, der Termin wird noch 
bekannt gegeben.  
 
Nadja beendet die Sitzung um 21:26. 
 
 

Kira Thomsen 
 
Protokollführerin 
 
 


